

# Hospital Fricke realiza con éxito un nuevo trasplante cardíaco

**VIÑA DEL MAR.** Sanantonino de 57 años fue protagonista del quinto procedimiento del año en el centro asistencial.

**Equipo Crónica**  
 ciudades@mercuriovalpo.cl

**U**n nuevo hito cumplió este mes el Hospital Gustavo Fricke de Viña del Mar, al realizar con éxito su quinto trasplante cardíaco del año, con lo cual, desde 1998 a la fecha, han sido más de 130 pacientes los beneficiados con este procedimiento.

Esta vez el protagonista fue el sanantonino Freddy Aguilera, de 57 años, que tras un primer infarto sufrido el 2013, el año pasado fue recibido por la cardióloga del Hospital Claudio Vicuña de San Antonio, Abigail Peña, quien detectó que su capacidad funcional del corazón era de apenas un 20%. “Estábamos con controles semanales, a veces diarios, y fue un proceso largo de toda la evaluación de trasplante, de compensarlo, de estabilizarlo, de hospitalizarlo muchas veces, pero finalmente después de tanta espera se concretó esto soñado para él y que fue un cambio de vida”, dijo.

## LA MEJOR OPCIÓN

El doctor Manuel Novajas, quien realizó la intervención, destacó las expectativas de vida de las personas que se ven obligadas a someterse a la cirugía. “Tenemos una paciente que ya completó 20 años de trasplantada, otro con dispositivo de asistencia ventricular que lleva 11 años (...), este tipo de terapia sigue siendo la mejor opción para el paciente con incidencia cardíaca terminal, que es una enfermedad que



TRES MESES DE RECUPERACIÓN INICIAL TENDRÁ EL PACIENTE.

**“Hemos cumplido varios hitos (...) incluso en el 2019 tuvimos una persona que recibió un segundo trasplante”.**

Juan Carlos Gac  
 Director Hospital G. Fricke

nos ha asolado en el último siglo”, subrayó.

El director del hospital, Juan Carlos Gac, remarcó los hitos que ha cumplido el centro asistencial en este ámbito. “Hemos tenido varios, por ejemplo, la primera persona

que tuvo un parto después de tener un trasplante, eso fue en el año 2014. O en el año 2013, cuando tuvimos los primeros corazones artificiales. Incluso en el 2019 tuvimos una persona que recibió un segundo trasplante, un quinterano”, dijo.

Aguilera, que en junio ingresó a la lista de espera reconoció que tomó conciencia tarde de las consecuencias de su hábito de fumar. “Sé que hay mucha gente que se siente sana y sigue fumando, yo lo pensaba así, pero lo tuve que vivir para tomar conciencia que es tarde, por eso quiero que la gente lo piense a tiempo”. 